

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la administracion, calle del Rubio, número 23, cuarto principal.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Los suscripciones anuncios y comunicados se admiten en la administracion, Rubio, 23, prel.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX. NUM. 3937 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 29 DE AGOSTO DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno de interés general.

S. M. Británica ha participado á S. M. la reina nuestra señora el feliz alumbramiento de S. A. R. la princesa de Gales, que ha dado á luz una princesa.

Por la direccion general de Rentas estancadas y Loterías, se publica en la Gaceta de hoy el estado de los valores de sellos del Estado desde 1863 á fin del año económico de 1867 á 68, cuyo total asciende á la suma de 11.143.116.699 escudos.

La deuda flotante del Tesoro representada por varios efectos importaba en 1.º de julio último una suma de 161.340.860 escudos 457 mils. de los que 12.571.992 escudos 082 milésimas, lo fueron por giros y 148.768.868.374 por anticipaciones. El aumento de esta deuda hasta 1.º de agosto fué de 184.946.816.143 y la disminucion 168.751.141.920.

La temperatura máxima del día de ayer en Madrid fué de 33 grados y la mínima de 18. A las nueve de la mañana señalaba el termómetro 30 grados en Sevilla, temperatura máxima en provincias; y descendió á 17 en Bilbao y Burgos. A la misma hora, nueve de la mañana no llovía en ninguna provincia.

En el sorteo de lotería, celebrado ayer obtuvieron premios la huérfana doña Josefa María del Carmen Lloveras, hija de D. Raimundo, alcalde constitucional de Moya; muerto en el campo del honor, y las doncellas Eugenia Paz de Silvestre, Crescencia Modesta de la Paz de Pío, Matías Murguía de Tomás, María Cruz Calleja y Cubas de Manuel, Josefa Manuela Martín y Cobo de José.

El día 1.º de setiembre llegará á Florencia el rey Víctor Manuel.

La Nazione declara destituida de fundamento la noticia de disentimientos ocurridos entre los ministros del Interior y el de Hacienda, como tambien el rumor de una próxima disolucion de la Cámara.

Ya se ha mandado construir en Lónres el telégrafo trasatlántico francés.

SEGUNDA EDICION.

El Boletín oficial de la provincia publica hoy los siguientes documentos oficiales, el primero de los cuales, aunque dirigido á los directores de los periódicos, no se nos ha comunicado todavía:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE MADRID.

Con el fin de evitar los abusos y desórdenes á que dá lugar la escasa facilidad con que se concede á toda clase de personas y sin sujecion á formalidad alguna, la venta ambulante de periódicos, por efecto de la cual se ve todas las noches á una multitud de hombres corriendo tumultuariamente por las calles mas céntricas de la capital y á algunas jóvenes de corta edad sirviéndose de la venta como pretexto para fines reprobados, he acordado poner al ejercicio de esta industria aquellas limitaciones que la experiencia ha demostrado ser necesarias y que concilien su ejercicio con el orden y la moralidad que la administracion debe procurar en todos los servicios que se relacionen con el público, cualquiera que sea la esfera en que se ejerzan.

En su virtud he acordado las disposiciones siguientes:

- 1.º No podrán dedicarse á la venta de periódicos en las calles, sino las personas que obtengan previamente la autorizacion de este gobierno. Las redacciones no entregarán ejemplares para venta, sin la presentacion de este documento.
- 2.º Si los vendedores fuesen mujeres, no se les otorgará la licencia siendo menores de veinte años.
- 3.º La venta deberá hacerse en puesto fijo, designado en la autorizacion.
- 4.º Se prohíbe á los vendedores caminar por las calles y pregonar en alta voz los periódicos que espandan.
- 5.º Los vendedores llevarán siempre consigo sus licencias y sus cédulas de vecindad, para poder presentarlas á los agentes de la autoridad siempre que se las pidan.
- 6.º La venta de periódicos solo podrá durar hasta las doce de la noche, á cuya hora cesará.
- 7.º Los contraventores á estas disposiciones serán penados gubernativamente, la primera vez con multa, y en caso

de reincidir, con la privacion de licencias.

Y lo comunico á Vd. para su puntual observancia en lo que concierne á la venta del periódico que dirige, debiendo advertirle que, á fin de que todos los vendedores tengan tiempo suficiente para proveerse de las licencias que se les exigen por la primera de las disposiciones que preceden, no empezarán á regir hasta el día 10 de setiembre próximo.

Dios guarde á Vd. muchos años.—Madrid 26 de agosto de 1868.—El gobernador, J. Ignacio Berriz.
Señor director del periódico...

Continuamente se ven inundados los establecimientos públicos, y con especialidad los cafés, de una multitud de vendedores ambulantes, que á trueque de negociar los objetos que constituyen su tráfico, no reparan en emplear medios reprobados, con grave detrimento de las buenas costumbres y de la moral pública.

Agelo el gobierno de la provincia á la idea de poner trabas al ejercicio de todo tráfico legal, no puede consentir tampoco que á la sombra de una tolerancia mal entendida se cometan abusos y escándalos que está obligado á reprimir con mano fuerte, y cuya estirpacion desean unánimemente cuantos tienen ocasion de conocerlos.

En su consecuencia prevengo á los dueños de todos los establecimientos públicos, que impidan á los vendedores ambulantes ejercer su industria dentro de sus locales, exceptuando tan solo á los que, con su anuencia y la competente autorizacion de este gobierno, que solicitarán en el caso de no estar ya provistos de ella, tengan establecido puesto fijo en las puertas de dichos locales, sin que en ninguno de ambos casos se dificulte la libre circulacion del público.

Los dependientes de este gobierno harán cumplir lo que queda dispuesto, y prestarán á los dueños de dichos establecimientos los auxilios que les requieran al fin indicado; bien entendido que exigirá la responsabilidad que haya lugar á todo el que, por indiferencia ó descuido desatienda estas prevenciones.

Madrid 26 de agosto de 1868.—El gobernador, J. Ignacio Berriz.

El señor alcalde-corregidor de esta capital ha publicado el siguiente anuncio en el Diario de Avisos:

«Atendiendo á las reiteradas instancias que me ha hecho el gremio de tratantes y portadores de carbon, y deseoso de conciliar los intereses de todos, he acordado prorogar hasta el día 10 de octubre próximo el cumplimiento del artículo 1.º del bando publicado con fecha 26 de mayo último relativo á la introduccion y peso de dicho combustible en esta capital, cuyo plazo terminará irremisiblemente en la fecha prefijada.»

Anteayer tarde se incendió, no sabemos cómo, un carro cargado de madera que pasaba por la plazuela de Aflijidos. Las llamas que despedía al principio alarmaron á la gente; pero habiendo acudido en el acto las parejas de la guardia civil que estaban allí á la sazón, se consiguió, con las disposiciones que adoptaron, apagar el fuego antes de que llegara á ocasionar pérdida considerable.

El día 1.º de setiembre próximo se abre el pago de los haberes correspondientes en el mes de la fecha á las clases activa y pasiva que cobran por la tesorería central.

Dice la Esperanza:

«La real esclavitud de Nuestra Señora de la Almudena, cuya fiesta principal es la de la Natividad de Nuestra Señora, ha acordado llevar una reverente esposicion al Emmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, rogándole se sirva impetrar de Su Santidad vuelva á ser fiesta de precepto en esta diócesis el día 8 de setiembre.»

Ayer mañana ha ocurrido un robo en la calle de San Roque. Un supuesto trapero entró en la casa núm. 3 diciendo que iba al cuarto segundo para comprar varios efectos, y el portero no tuvo inconveniente en dejarlo subir; pero es el caso que en vez de ir al cuarto segundo, fué á la buhardilla del mismo portero, cargó con lo que allí habia de algun valor, y se marchó con el fardo al hombro, sin que el dueño de lo robado, que le vio salir, sospechara las consecuencias de una falta de prevision de que muy pronto tendría que lamentarse. Sirva esto de aviso á los de su clase.

Dice las Novedades:

«Un curioso ha tenido la humorada de sacar nota de las noticias de viajes de personajes políticos que han dado los periódicos desde el principio de verano, y ascienden á la increíble suma de 1796 noticias.»

Efectivamente; la política este verano se ha hecho en los ferro-carriles.»

El día 1.º de setiembre próximo se abre el pago en la tesorería de Hacienda pública de esta provincia para las clases activas y pasivas que cobran por la misma. El de las pasivas tendrá efecto en la siguiente forma:

Día 1.º, de diez á tres.—Monte pío militar, primera clase; monte pío de jueces, oclaustrados y retirados de guerra, clase de tropa.

Día 2, id., id.—Monte pío civil, letras de la A á la L inclusive; pensiones remuneratorias y de julio, enigrados de América, convenidos de Vergara, y retirados de marina.

Día 3, id., id.—Monte pío civil, letras de la F á la L inclusive; secuestros, retirados, clase de capitanes y subalternos y atrasos de secuestros.

Día 4, id., id.—Monte pío civil, letras de la M á la Q inclusive; monte pío de marina y cesantes de todos los ministerios.

Día 5, id., id.—Monte pío civil, letras de la R á la Z inclusive; monte pío militar, tercera clase, y jubilados de todos los ministerios.

Día 7, id., id.—Monte pío militar, segunda clase, y retirados de guerra, clase de jefes.

Días 8, 9 y 10, de doce á tres.—Todas las nóminas sin distincion, pagándose las retenciones el 10, y advirtiéndose que los días señalados para cada clase del 1.º al 7, no se pueden pagar más que las nóminas marcadas.

El Debate de Viena dice que el gobierno prusiano ha remitido al austriaco una nota conciliadora sobre la cuestion que promovió el discurso del general Lamarmora en el Parlamento italiano, y por la lectura del plan de campaña que el representante de Prusia en Italia, señor de Usedom, proponia á Víctor Manuel contra el Austria.

afirmaciones mas positivas, las denegaciones mas formales, se cruzaban y se chocaban entre sí.

Se oían resonar las frases siguientes, pronunciadas por esos órganos á la vez lentos y chillones, que hacen reconocer en toda la Francia, así que se les oye, al obrero parisiense:

- Te digo que sí.
- Te digo que no.
- Esa es la verdad.
- Es una mentira.
- ¿Qué sabes tú?
- Yo sé la historia de cabo á rabo.
- Tu no lo has visto.
- No lo he visto, pero he visto á Mariposa, que ha visto á un aprendiz de casa de Bourgoing, á diez minutos de aquí, que pasaba por allí á las doce de la noche y que lo ha visto todo como yo te veo.

—Y yo he visto á un dependiente de casa de Moret, que está junto á la de Bourgoing, que todo lo ha presenciado.

—Es posible, pero eso no impide para que sea el aprendiz el que haya visto mejor.

—Yo sostengo que ha sido el dependiente.

—El hombre estaba muerto.

—Estaba mejor que el Puente-Nuevo.

—Hacia mas de una hora que estaba ahogado.

—No habia bebido la cantidad de agua que necesitaria un raton para ahogarse.

—La prueba es que han llevado el cuerpo del difunto á la Morgue, por no ser conocido en el barrio.

—A la Morgue, ¡por supuesto! ¡Un particular como aquel que llevaba un reloj soberbio, y el oro á puñados! ¡vaya una barbaridad!

—No te hagas el tunante, y dinos dónde le han puesto.

—¡Pardiez! en un coche simplemente, con un inspector de policía para acompañarle y se ha vuelto á su casa.

—¿Te digo que no!

—¿Te digo que sí!

Se comprende perfectamente que no habia razon posible para que una discusion entablada de esta manera y girando en un círculo tan vicioso, pudiese acabar jamás.

Pedro Landry intervino.

todos los obreros, excepto los dos adversarios que se ocupaban en buscar argumentos para confundirse uno á otro.

—¿Mariposa conoce á uno que ha presenciado el suceso?—continuó el capataz.

—Sí, sí, sí,—respondieron una docena de voces.

—¿Mariposa, estás ahí?

—Sí, señor Pedro.

—Sal al frente.

—Héme aquí, señor Pedro.

—Cuéntanos el accidente, según lo sabes, en dos tiempos y tres movimientos; enseguida decidiremos despacio si has sido inducido á error.

—Al momento, señor Pedro.

El niño denominado Mariposa comenzó en efecto su relato al instante mismo, con la mas perfecta sencillez y sin ninguna pretension de elegancia de lenguaje.

—Hace una hora sobre poco más ó menos,—dijo,—iba á un recado al malecón sin pensar en nada; hé aquí que enfrente de la casa de los señores Bourgoing, ya sabéis, los comerciantes de hierro, veo un grupo á orillas del agua, me meto entre medias y oí que se oían cosas de todos colores: unos decían:

«Este es el sitio donde le han pescado!»

Estos gritaban: «¡Es un asesinato!»

Aquellos: «¡Es un suicidio!» Otros sostenían que era «la consecuencia de una desgracia ocurrida por un accidente.» En fin, yo no comprendía gran cosa, cuando de repente me encuentro frente á frente con Plantapot.

Estenombre bizarro fué acogido con una carcajada universal.

—¿Quién esese Plantapot?—dijo Pedro Landry.

—Esel aprendiz de los Sres. Bourgoing, un compañero mío, delgadito pero muy guapo.

—Continúa, Papillon.

El pilluelo obedeció y continuó en estos términos:

—Yo pregunté á Plantapot: ¿Qué quiere decir todo esto? El me contestó: Esas gentes son una coleccion de imbéciles que charlan sin saber nada; yo lo he visto todo y voy á referirte. Entonces me contó que anoche estubo en el ambiente á ver al Sr. Dumaine representar *Lázaro el pastor*, un melodrama del señor José Bouché Hardie, obra magnífica, por cierto; cuando volvia, despues de las doce, á casa de su patron, habia oido salir del canal como un gemido; se habia

—Entonces, ¿por qué elegis justamente este momento para ir á visitarla? ¿no podéis aplazar vuestro viaje para mas tarde?

—Es imposible, caballero.

—¿Algun negocio importante reclama imperiosa é inmediatamente vuestra presencia allí?

—Sí, señor.

—¿Me dáis permiso para preguntaros qué negocio es ese?

—Es absolutamente personal, y os ruego no me hagais pregunta alguna acerca de él.

—¿Y si yo os dijese que le conozco?

—Contestaria que os equivocais sin duda.

—Voy á daros al momento la prueba de lo contrario.

Andrés de Villers hizo un gesto de incredulidad.

—¿Queréis ir á Brest,—repuso Santiago Lambert,—con la única idea de hipotecar los bienes de vuestra madre para reembolsarme el dinero robado en mi caja la noche pasada. ¿Es esto verdad, sí ó no?

Andrés se dirigió al capataz y le dijo con desden:

—¡Ah, Pedro, me habeis vendido! ¡Eso no es obrar bien!

—No acuseis á ese hombre honrado,—repuso prontamente Santiago Lambert,—él me ha hecho un gran servicio, puesto que gracias á su celo puedo impedir que hagais una locura que me hubiese causado un disgusto mortal.

—Ya os he dicho, Sr. Verdier, cuán profundamente conmovido y reconocido estaba á vuestras bondades,—replicó Andrés,—pero es inútil tratar de combatir mi resolucion: es inquebrantable.

—¿Es posible, hijo mío, que penséis en despojar á vuestra madre de lo poco que posee? ¿Sabéis que eso seria obrar como un mal hijo!

—¿Mi madre lo aprobará, estoy seguro! Ella será feliz ayudándome con todo su poder para una reparacion legítima.

—Yo me esplico mal vuestra obstinacion, mi querido Andrés. No tenéis nada que reparar, pues no sois culpable en nada.

—Soy culpable de haber abandonado mi puesto en el momento en que el robo se efectuaba. Soy responsable de una suma que me habia sido confiada. Pretendo reembolsarla hasta el último céntimo, y si el dinero de mi madre no es suficiente, mi trabajo satisfará el déficit; me

cesitaré mucho tiempo sin duda, pero ese tiempo vos me lo concederéis.

—Vamos,—esclamó Santiago Lambert,—veo que no existe mas que un solo medio de triunfar de vuestra obstinacion, y voy á emplearle. ¿Queréis reembolsarme? ¿lo queréis á toda fuerza?

—Sí señor.

—Pues bien, consiento en ello; pero la fortuna de vuestra madre debe quedar intacta: hay otro medio de quedar en paz conmigo, una vez que pretendis deberme algo.

—¿Otro medio?

—Sí.

—¿Cuál?

—Un casamiento.

—¿Pensais en casarme!—esclamó el jóven estupefacto.

—Perfectamente bien. Yo conozco una jóven que tiene una fortuna: creo poderla obtener para vos y entonces me reembolsaréis sobre el dote. ¡Vamos! ¿qué decís á esto?

—Digo, caballero, que me niego á ello redondamente.

—¿Por qué?

—Porque no quiero casarme.

—¿Qué sabéis?... No podeis responder de vuestra voluntad sin conocer á la jóven... Es bonita... Os gustará...

—¡No quiero verla!

—Eso es absurdo! porque en fin, á menos que no estéis ya enamorado...

—Pues bien, sí, señor,—interrompió Andrés,—estoy enamorado!... ¡jamo sin esperanzal... A la que he dado mi razon no puede pertenecerme, lo sé, pero he jurado no dar mi nombre á otra...

—¡Bah!... ¡juramento de enamorado!... ¡Moriria antes de faltar á él!...

—Dice uno eso, y luego se casa... ¡Jamás!...

—Y al cabo de algun tiempo,—repuso Santiago Lambert,—se convence uno de que estaba loco, y de que se encuentra perfectamente feliz...

—No insistais, caballero, os lo ruego...; vuestra tenacidad me causa gran pena...

—Seré mas prudente que vos, mi querido niño... yo quiero vuestra felicidad, y os obligaré á que la acepteis...

—¡Lo dudo, caballero!...—respondió Andrés casi de mal modo.

—Ya lo veremos... Consiento en que os dejéis dirigir sobre este punto por los consejos de vuestra señora madre...

—Mi madre no me aconsejará jamás

El Español declara que no es cierto que el Sr. Cabezas haya llevado a Londres comision alguna del gobierno para levantar fondos ni hacer contrato alguno.

En la tesorería de Cádiz se están pagando ya los cupones del último semestre.

Entre las rarezas que se presentan a la exposición aragonesa figura una sabinna, árbol que cuenta cien años de existencia y que ha sido arrancado del monte de Perdiguera para trasplantarlo a uno de los departamentos de aquel edificio.

Han empezado a levantar sus reales en Valladolid los establecimientos de baños que, según costumbre, los tenían sentados sobre las mansas orillas del Pisuegra.

Por real orden de 14 del actual ha sido indultado de la pena de muerte el sargento primero D. Francisco Villaseñor y Casado.

Ha sido nombrado vicario general interino de la diócesis de Mahón en reemplazo del difunto Sr. Morales el abogado D. Pedro Antonio Llobera Pio, de la congregación de San Felipe Neri.

Desde el 1.º del mes próximo quedará constituida la facultad de medicina de primera clase en la universidad de Santiago.

Ha salido de Granada para continuar la santa visita pastoral en los pueblos de la diócesis, el señor arzobispo. Actualmente se halla en Lanjarón y de allí marchará a Orgiva y demás puntos de la Alpujarra.

Según leemos en el Times, han llamado la atención en la última exposición agrícola de Alabama unos magníficos tejidos formados con la fibra de la rauce, planta importada hace poco tiempo de Java, y que parece destinada a reemplazar en parte el algodón en las plantaciones de la América del Sur.

Dícese que las oficinas de la capitania general de Madrid van a trasladarse al palacio de San Juan.

Según escriben de Motilla del Palancar en la provincia de Cuenca, está pro-

ximo el enlace de la señorita doña Antonia Arguch y Orate con el apreciable joven D. Benito Monedero y Lumbreras, siendo los padrinos los señores marqueses del Palancar. Los novios pertenecen a las principales familias de aquel país.

En el tren espres de esta mañana han llegado a esta corte los conocidos capitalistas portugueses Sres. Gotera de Fuentes y Victoriano de Pataseca.

Leemos en la Iberia: «Ausente de Madrid el vizconde de Alente, ha quedado de jefe de la legación y encargado de los negocios del vecino reino, el simpático e ilustrado joven diplomático Sr. D. Antonio de Tovar, agregado que ha sido de la embajada portuguesa en Rio-Janeiro, desde donde acaba de llegar a Madrid trasladado a igual puesto.

Apénas terminó el caballero Tovar en la célebre universidad de Coimbra la carrera de derecho, obtuvo una plaza de oficial en la secretaría de Justicia. De ella salió para el Brasil, habiendo permanecido allí bastante tiempo, siendo tan bien querido de sus compatriotas como de los brasileños.

La ilustración del Sr. Tovar y los recomendables antecedentes de su respectable familia del Alentejo, unidos a sus cualidades personales que se recomiendan mucho, nos hacen esperar que el joven diplomático adquirirá grandes simpatías entre la buena sociedad del pueblo madrileño.»

Hace ya algunos días llamó la atención en el puerto de Cádiz un vapor francés que se hacia notar por ser extraordinariamente largo, pues media 283 pies y 15 de ancho.

Ahora vemos en los periódicos ingleses que este vapor, hallándose cerca de Vigo, sufrió un fuerte viento del O., de cuyas resacas se partió por enmedio. La parte de popa se hundió en el mar con el capitán y la tripulación del buque, si bien los naufragos tuvieron la fortuna de ser auxiliados por un barco pescador al que debieron su salvación.

La diputación provincial de Valladolid está procediendo en sus trabajos con notable actividad. Recientemente ha mandado proceder a los estudios de las carreteras provinciales de Alaejos a Fuente del Sol, Campaspero, a enlazar con la de Valladolid a Soria, y de Rioseco a Valoria la Buena, y las de varios caminos vecinales, de Torrelobatón a Vega y de Pesquera de Duero a Olivares.

También ha mandado estudiar el proyecto de desecación de la laguna de Hoyos, y encauzamiento del río Zapardiel.

El claustro de profesores y doctores de la universidad de Heidelberg ha dirigido al Sr. Sanz del Río una carta felic-

tándole por sus trabajos como filósofo y su conducta en la enseñanza.

Entre las firmas que autorizan este notable documento y que se cienden a 70, se hallan las de Gervinus, el inmortal autor de la «Historia del siglo XIX», Weber, cuya «Historia universal» es tan estimada entre nosotros; los naturalistas Bunsen y Kirchhoff, célebres descubridores del análisis espectral; Helmholtz, tan ilustre por sus trabajos ópticos y sobre los «Glaciares»; los juristas Vangeron, cuyo trabajo sobre los pandectas es lo mejor que se conoce; Roder, que cuenta en nuestra juventud tantos y tales partidarios; Bluntshli, reputado por sus obras filosófico-jurídicas; los economistas Ran y Knies; Torbecke, antiguo presidente del Consejo de ministros de Holanda, y otros no menos célebres.

El príncipe heredero de Prusia, el vencedor de Sadowa, está idóneo para criar bien sus hijos como para ganar batallas. Es costumbre religiosa de su casa que los príncipes, al levantarse por la mañana, reciban una ablución de agua al natural y al chorro. Uno de los hijos de S. A. R., llamado Enrique, se resistía al lavatorio diario con tanto llanto y plegarias, que su padre mandó que no se le molestase, que quedaba dispensado de la disciplina común. A la mañana siguiente, al bajar al jardín a jugar con sus hermanos, el niño Enrique notó que los centinelas no le presentaban las armas como a los demás príncipes. Sumamente irritado del desatento, acudió a su padre en queja, pero este muy tranquilamente, le dijo: «A los príncipes que no se lavan no se les presentan las armas.» El amor propio ha hecho en el joven Enrique lo que no habían podido los ruegos ni el rigor, y él mismo ha pedido con empeño que se le administre el chorro.»

La Epoca dijo anoche: «En el presidio de Cartagena ha habido un caso de sublevación fácilmente reprimido. Los confinados habían concebido el proyecto de escaparse después de asesinar a los jefes, a los cuales atacaron en efecto navaja en mano; pero estos pudieron evadirse y pedir auxilio a la guardia, con lo cual se dió tiempo a que llegaran nuevas fuerzas. Los presidiarios fueron reducidos a la obediencia después que la tropa se vió en la necesidad de hacer uso de las armas. Parece que los muertos han sido nueve.»

Dice un diario de Barcelona: «Ayer fué un día de verdadero júbilo para los moradores de la Barceloneta, producido por una limosna extraordinaria de pan, carne y gallina que se distribuyó en aquella feligresía a efecto de invertir del modo más cristiano la cantidad de trescientos duros, que, entregada al cura regente de dicha parroquia, estaba, hacia algunos meses, depositada en

poder de un digno individuo de la ilustrada obra.»

Ha sido nombrado teniente-alcalde de Barcelona el Sr. D. Joaquín Gil.

Desde el 1.º de setiembre próximo quedarán depositadas en las oficinas auxiliares del Monte de Piedad, situadas plaza de San Millán, núm. 11, y Corredora de San Pablo, núm. 42, principal, las ropas y efectos no preciosos que se empeñen en las mismas, a donde deberán los interesados presentarse para su empeño o renovación. Las alhajas de plata, oro y pedrería, continuarán trasladándose a la depositaria del Monte, plaza de las Descalzas.

En la cracía que tuvo hace pocos días el río Llobregat, las aguas derribaron el puente de madera que se estaba levantando por los dueños de la fábrica de Puig, cerca de Esparraguera. Nos dicen que las aguas alcanzaron una altura de mas de 30 palmos sobre el nivel ordinario. Las propiedades ribereñas sufrieron mucho. Hubo campo de frutales en el término de San Felu que perdió los árboles mejores y mas apreciados. Los pueblos empezaron a tener una inundación general en la noche del martes. Tal fué la impetuosa y caudal de aguas que arrastraba el Llobregat.

Dice la Crónica de Castellón: «Una fuerte tormenta descargó ayer tarde sobre esta capital y su alrededor, precedida de un espantoso viento y cayendo algún granizo. Al anochecer seguía la atmósfera con bastante electricidad. Ignoramos los daños que pueda haber causado la tempestad, cuyo aspecto amenazador hizo temer en un principio tuviera funestas consecuencias, que desamos no haya que lamentar en otros puntos.»

Un diario de Valencia dice: «Dicen los periódicos que se va a trasladar al magnífico convento de San Miguel de los Reyes el colegio de misioneros de Balaguer. Hace algún tiempo se dijo que se había concedido aquel edificio a los PP. jesuitas para establecer un gran colegio, pero ni de la certeza de aquella ni de esta noticia, sabemos nosotros nada, a punto fijo, por mas que como el público deseamos conocer qué hay de verdad en tales anuncios, con mayor motivo por cuanto en las medio derruidas naves del grandioso edificio existe ahora el asilo de mendicidad que sostiene nuestro ayuntamiento.»

Han regresado a Madrid los redactores de la Iberia Sres. Escalera y Saco, que se hallaban en Asturias y Archena.

Van publicadas ya 26 entregas de la Historia de Cataluña, escrita por D. Víctor Balaguer, que viene publicándose en Barcelona. Esta importante obra va nutrida de datos curiosos y nuevos que la dan un interés especialísimo.

En el Monte de Piedad se va a proveer una plaza de tasador de ropas que se halla vacante y pueden solicitar los que tengan méritos para ello.

En la mayor parte de los cafés de Madrid se están haciendo obras de reparación y decorado para dejarlos como nuevos. Entre ellos se cuenta el de las Columnas, cuyo actual dueño D. Benito Lopez, sólo que fue del Imperial, se propone hacer de su establecimiento uno de los mas notables de Madrid. El de Levante, de crédito tan veterano como antigua tertulia de su nombre que existió en la calle de Alcalá, también se está ataviando y poniendo bonito. Costumbre añeja es en estos establecimientos hacer esta renovación para la época de las ferias que en algún tiempo atraían a Madrid gran número de forasteros.

El sorteo de la lotería que ha de celebrarse en esta corte el día 8 de setiembre próximo constará de 12000 billetes al precio de 40 escudos (400 rs.), distribuyéndose 336000 escudos (168000 pesos) en 518 premios de la manera siguiente: Uno de 100000, otro de 40000, otro de 20000, otro de 10000, otro de 6000, 40 de 1000 y 300 de 300. Los billetes estarán divididos en vigésimos al precio de 2 escudos.

TERCERA EDICION.

De la Agencia Havaas recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 29. A En la segunda causa seguida contra el periódico la «Lanterne» el tribunal ha condenado a Rochefort a trece meses de cárcel y a 10000 francos de multa.

Nueva York, 19. El «Pays» desmiente el rumor que ha corrido sobre la enfermedad del emperador.

Las últimas noticias de Haití anuncian que la revolución parecía triunfar definitivamente. Salnavé se dispuso a huir. Su familia estaba amenazada por los caicos. Salnavé había puesto preso al cónsul de Prusia y amenazaba hacer otro tanto con el vice-cónsul de Inglaterra, por lo cual un buque de guerra inglés se preparaba a bombardear la ciudad.

Río Janeiro, 8. Humaitá ha sido abandonada por los paraguayanos y ocupada por las

violentar mi corazón y casarme con una mujer queriendo a otra.

—Ella sola os responderá. Partid para Brest en el primer tren y pedid a la señora de Villers su consentimiento para vuestro casamiento...

Santiago Lambert se interrumpió durante un segundo. Después, tomando la linterna de las manos de Pedro Landry y dirigiendo la luz sobre la dulce y encantadora cara de Lucía, que estaba ruborizada y tenía los ojos bajos, acabó la frase:

—Con la señorita Verdier, mi hija.

XXXV.

La historia de Plantapot.

No es nuestra idea hacer asistir a nuestros lectores a la escena que siguió a las últimas palabras de Santiago Lambert.

Hay emociones tan poderosas, alegrías tan profundas, que pueden comprenderse, pero no describirse; enfrente de estas emociones y de estas alegrías, el narrador debe confesar su impotencia y soltar la pluma, sopena de encontrarse muy por debajo de la realidad y no poder ofrecer sino una pálida copia, un cuadro sin vigor y sin espresion.

Lucía olvidaba el drama espantoso cuyo único testigo había sido; no pensaba ya en el secreto terrible que había jurado guardar; se abandonaba por completo a su dicha, a su reconocimiento por aquel que ella creía que era su padre, a su amor por Andrés de Villers.

La embriaguez y el delirio del joven se adivinan y pueden pasar sin comentarios. La situación moral era la de un condenado, que creyéndose entregado a una eternidad de dolores, viese abrirse de repente delante de él las puertas del paraíso.

Pedro Landry, por la primera vez desde la muerte de su mujer muy querida, disfrutaba de una felicidad sin mezcla. Ya no sentía el sacrificio que tanto le desgarró el corazón, en un momento de angustia y de tormentos; hasta se aplaudía de aquel sacrificio, pues, gracias a él, iba a ver a su hija completamente feliz. De buena gana hubiera besado la huella de los pasos de Achille Verdier, de aquel hombre que, la víspera todavía, encataba tan duro, tan friamente avaro, tan brutalmente egoísta y que ahora le parecía la imagen mas perfec-

ta de la bondad divina bajada sobre la tierra.

Santiago Lambert en fin, con cierta medida, saboreaba la alegría general. La muerte del hombre que poseía su secreto y que por consiguiente podía perderle, le causaba un inmenso alivio. En adelante, estaba seguro del silencio de Lucía, sabia, además, que tomando por yerno a Andrés de Villers, quedaba siendo el dueño absoluto de aquella inmensa fortuna, conquistada por él en otro tiempo a precio de un primer crimen y cuya libre posesion acababa de asegurarse por medio de un segundo.

Esta fortuna, para Santiago Lambert, no lo ignoramos, era mas que la vida. Nuestros lectores no se admirarán si les decimos que ninguno de nuestros cuatro personajes tuvo ni aun la idea de acabar la noche en su cama...; demasiado sabian que el sueño hubiera obstinadamente de sus párpados.

Al amanecer Andrés de Villers dejó los almacenes y se puso en camino para el primer tren del camino de hierro. Se marchaba con el corazón henchido de una alegría sobrehumana. Iba a abrazar a su madre, a pedirle su bendición, a obtener su consentimiento para un casamiento que, hasta este momento, le había parecido un sueño imposible, y a volver para ser dichoso...

Lucía, su prometida, le acompañaba con sus votos y su ternura casta y profunda.

Pedro Landry había querido conducirle hasta la estación y le había dicho, estrechándole la mano:

—No seré yo solo el que os espere con impaciencia, Sr. Andrés... ¡Volved pronto!

Dejemos al joven correr hacia la Bretaña con la celeridad radiante de un tren expres lanzado sobre los rails a toda máquina y volvamos al almacén, donde sucesos bien graves é inesperados estaban a punto de verificarse.

Pero digamos antes dos palabras sobre la contrariedad de la Sra. Blanchet (contrariedad prodigiosa y mezclada de una profunda amargura), cuando supo que sus revelaciones y denuncias contra Andrés de Villers habían, según todas las apariencias, contribuido mucho a la decision del próximo enlace del joven cajero y de Lucía.

El sombante de la matrona pasó del amarillo al verde, para llegar al rojo vivo después al morado oscuro, espresando

de este modo todas las tintas sucesivas del asombro y de la cólera.

—Decididamente este hombre ha perdido la razón,—murmuró la viuda del teniente de bomberos dirigiendo mentalmente sus invectivas al Sr. Verdier.—Yo me figuraba ayer, que arrastrado por una indignacion legítima, iba enseguida y sin otra forma de proceso, a pegar un tiro a su gañán de eujero, a ese intrigantillo que aborrezco y que ha saqueado la caja, tan segura estoy como del amor de mi difunto Blanchet, y hé aquí que en lugar de precipitarme en los abismos de la nada, le da su hija ¡Ah, esto es demasiado fuerte! un pobre empleado sin un cuarto, que no tiene ni físico ventajoso, ni buenas maneras, casarse con una millonaria, eso no se ha visto nunca, y cuando se piensa que ese Verdier tenía bajo la mano la crema de las personas distinguidas, el Sr. Mangiron, un hombre hecho como un señor, y tan galante con las damas! ¡Hubiera consentido en mal casarse a causa del dote! ¡y qué hora no hubiera sido para el suegro! El El mercader de leña no ha comprendido eso: decididamente es un hombre que vale poco, y la casa no es mas que una barraca, no sé si me quedará aquí.

La señora Blanchet se consoló monologando en este bello estilo durante algunas horas.

Creemos ser corteses con nuestros lectores pasando en silencio el resto de sus lamentaciones é imprecaciones.

Desde por la mañana Lucía, en una larga conferencia que tuvo con su padre (necesitamos llamar así a Santiago Lambert) le puso al corriente de la situación en que se hallaba Pedro Landry, desde la víspera, con los obreros, por la acusacion de Mangiron.

Ella le suplicó que mediase, y no puso dificultad alguna en prestarse a ello.

En consecuencia, así que los trabajadores llegaron al almacén, los reunió a su alrededor, con Lucía; les contó de una manera, a la vez rápida y conmovedora, los motivos de las dos condenas sufridas en otro tiempo por el capataz, defendió al mismo tiempo las circunstancias atenuantes, y lo hizo con un talento incontestable.

Pedro Landry, al volver de acompañar a Andrés de Villers al camino de hierro, llegó justamente en el momento en que Santiago Lambert terminaba la peroracion de su pequeño discurso.

El efecto producido por la elocuencia del patron fué inmediato.

Los obreros fueron a buscar al capataz y le estrecharon sucesivamente la mano, en prueba de estimacion y buena amistad.

Uno de ellos sobre todo demostró su afecto de una manera conmovedora. Era aquel huérfano, aquel joven aprendiz, casi un niño entonces, que ya hemos presentado a nuestros lectores a propósito de la enfermedad del perro Pluton.

Aquel niño se llamaba Mariposa, según se recordará.

Pedro Landry había sido siempre para él muy bueno, muy paternal. Mariposa le amaba como si hubiese sido su propio hijo. Se arrojó en sus brazos y le abrazó veinte veces, llorando y diciendo en voz baja:

—Si os hubiérais marchado, Sr. Pedro, me hubiera ido con vos; era cosa bien decidida, y nadie me hubiera podido retener en el almacén, ¡oh, no!

Lucía se enterneció hasta el punto de llorar por estas pruebas de un afecto tan vivo y tan sincero...

El capataz, por su parte, lloraba también y balbuceaba:

—Amigos míos... mis buenos amigos... os doy gracias de todo corazón... ¡pero es ciertamente demasiado!... No me despreciéis y queredme un poco... hé aquí todo lo que os pido, todo lo que tengo derecho de esperar, porque en fin, en otro tiempo he sido culpable, muy culpable... y no se me debe recompensar como si hubiese hecho una bella acción... ¿Qué es lo que guardareis, pues, para los verdaderos hombres honrados, para aquellos que en toda su vida no han cometido mas que bendiciones?

Necesitamos añadir, que esta humildad tan conmovedora y tan manifestamente sincera, no tuvo otro efecto que el de redoblar el entusiasmo de los obreros y de aumentar aun la popularidad de Pedro Landry?

Aquel mismo día, a eso de las once de la mañana mientras Santiago Lambert y Lucía almorzaban en compañía de la señora Blanchet, los obreros abandonaban su trabajo uno tras otro, y venían a engrosar un grupo muy numeroso formado no lejos de la puerta del pabellón.

Algunos de los miembros de este grupo, se entregaban a una discusion animada, por no decir tempestuosa. Las al-

trópicas brasileñas. Tebiocary ha sido bombardeada por los brasileños. La lucha se cree casi terminada.

Lisboa, 28. Hoy han quedado cerradas las cámaras portuguesas por el ministro.

Paris, 28. La cotización de la bolsa de hoy es la siguiente:

3 por 100 diferido español 32. 3 por 100 francés 70'80. 4 1/2 francés 102'85.

Londres, 28. Consolidado 93 7/8 a 94. 3 por 100 portugués 98.

Hoy recibimos noticias de la república de Guatemala por la vía de Nueva-York.

El presidente Cerna no ha querido aceptar la reelección que le habían ofrecido sus partidarios, y se dice que en su lugar será nombrado D. Narciso Pacheco, sobrino de D. Pedro Aycinena, actual ministro de Estado.

Se ha establecido una línea telegráfica entre la capital y Amatitlan, y está funcionando satisfactoriamente.

También se ha completado y abierto al público el muelle de hierro de San José. Reinaba la mayor tranquilidad en toda la república.

La república del Salvador, según noticias que hoy recibimos, sigue progresando rápidamente bajo la hábil administración del presidente Dueñas.

Se había dicho que en la capital y en otros puntos del interior reinaba la fiebre amarilla, pero resultó ser falsa la noticia.

Al ministerio de Hacienda ha sido presentada una exposición de D. E. Merlo, proponiendo un medio para facilitar la venta a la clase laboradora de sal adulterada a precio conveniente y en buenas condiciones.

El autor del proyecto indica que la mezcla se haga en determinadas proporciones con hueso molido y hojas de olivo. Esta combinación es útil para los ganados e imposibilita el aprovechamiento de la sal para el uso común.

A E cobado se le dió un banquete en la capital y enseguida salió para el interior.

En Sonora ha sido derrotado el partido reaccionario. Vargas, Chacon y Vazquez fueron fusilados.

Hoy recibimos por la vía de Nueva-York los siguientes despachos telegráficos de la Habana:

Habana, 11. El cólera ha desaparecido completamente. De aquí en adelante se expedirán patentes limpias.

El cambio sobre Londres de 11 a 11 1/4 por 100 premio. Sobre Nueva-York, en papel y largo plazo, a 32 1/2 por 100 descuento, y a corto, 1/2 premio.

Habana, 12. El mercado de azúcar está mas firme a 8 rs. arroba.

Habana, 13. Azúcar firme, a 8 rs. arroba.

El cambio firme. Sobre Londres a 11 1/2 por 100 premio sobre los Estados Unidos, en papel, de 32 a 32 1/2 por 100 descuento, en oro, a largo plazo, 1/4 descuento, y a corto, 1/2 premio.

Mañana por la noche, como el jueves y domingo últimos, habrá música en la Montaña del Príncipe Pio, y probablemente se adornará la plaza de entrada con farolillos de colores.

En la primera quincena del próximo mes quedará terminado, y aparecerá en los periódicos oficiales, el arreglo de los tribunales de justicia, tan deseado por todos los hombres de ley.

Según nuestras noticias, las acertadas reformas adoptadas son radicales y de trascendencia, tanto en beneficio de los tribunales como de los litigantes en general, puesto que la tramitación y sustanciación de los negocios se simplifica de un modo notable, abreviando, como es consiguiente, la terminación de los asuntos.

Entre las reformas adoptadas se encuentran: la de extender la jurisdicción de los jueces de paz, que parece dejarán de llamarse de este modo, entendiéndose hasta en los delitos que pena el código con arresto mayor, extimiendo a los jueces de primera instancia de los delitos leves. Se establece la casación en materia criminal, y se restringen y regularizan los fueros. Se aplaza por ahora el juicio público en las causas criminales, y se llevan a cabo otras reformas de grande importancia para la administración de justicia.

Finalmente, la cuestión con el Brasil, la cual presenta dos aspectos distintos, a saber: la protesta del Perú contra la alianza de las tres potencias que hoy hacen la guerra al Paraguay, y el supuesto insulto hecho al gobierno del Brasil en el mensaje de Prado, insulto que produjo la retirada del ministro plenipotenciario del imperio.

Se ve, pues, que las cosas no marchan muy bien, y con respecto a la cuestión de paz o guerra con España nada se sabe ni se dice todavía.

El día 23 terminaron las ceremonias fúnebres celebradas en honor del difunto general Castilla, y el 23 principiaron los festejos para celebrar la independencia del Perú, pero con muy poca animación por parte del pueblo.

El gobierno de Lima ha concedido al general Mosquera un sueldo de 400 pesos mensuales mientras permanezca en el Perú, y el general lo ha aceptado.

Se trabaja con actividad en el establecimiento de líneas telegráficas y ferrocarriles. El telégrafo de Lima a Pisco tiene ya completas algunas millas, y el de Lima al Cerro adelante rápidamente. En el ferrocarril de la costa a Arequipa hay ya terminadas veinte millas, y se va a construir otro desde las minas de salitre

a la Noria, cuyo presupuesto asciende a dos millones de pesos.

El capitán de fragata y jefe de ingenieros del arsenal del Ferrol, D. Prudencio Urcullu, ha sido nombrado para formar parte de la comisión de estudios en la exposición marítima del Havre.

Ha regresado de San Ildefonso el señor D. Ventura Gonzalez Romero, quien, según digimos, ha permanecido en dicha población ocupado en trabajos preparatorios relativos a la circunscripción de diócesis y otros asuntos eclesiásticos relacionados con las prescripciones del Concordato.

Ha regresado a Madrid el visitador de establecimientos penales, Sr. Justiniano, de inspeccionar el presidio de Santona.

Los actuales juzgados de paz se llamarán, según se propone en el proyecto de arreglo de tribunales, juzgados de distrito, y los de primera instancia juzgados de partido. En los de distrito serán preferidos en lo posible los letrados y tendrán sus promotores. Estos puestos serán la base para la carrera judicial, pues servirán de ingreso en ella, y los méritos que en su servicio se contraigan serán debidamente tenidos en cuenta.

Ha regresado ya a Madrid el jefe de sección del ministerio de Gracia y Justicia, D. Pio de la Sota, que había quedado en la Granja ocupado en el arreglo de los trabajos definitivos sobre arreglo de tribunales, asunto que según digimos en su día fue objeto de asidua atención por parte del Sr. Coronado, mientras su residencia en el real sitio al lado de sus majestades, y que en breve, si quiera sea de un modo provisional, empezará a plantearse.

Ha salido de Lérida en uso de licencia, el gobernador de la provincia don Luis Rodriguez, habiéndose encargado del gobierno el secretario del mismo señor García Hernando.

Ha sido nombrada una comisión que en el término de dos meses deberá presentar los trabajos relativos a la circunscripción de diócesis.

Ha sido elegido diputado provincial por Sanlúcar de Barrameda, el señor D. Francisco Cerveró y de Valdes.

Por la dirección de Administración se ha dirigido una circular a los gobernadores recomendando el mas exacto cumplimiento de la legislación vigente en el ramo de Positos, y el nombramiento de los subdelegados que han de verificar la visita que está dispuesta a dichos establecimientos.

Se ha mandado expedir real carta de sucesión en los marquesados de Castellvel y Castellmayá a favor de D. Joaquín de Career y de Amat.

Ha sido nombrado procurador de la audiencia de Canarias, D. José Millares y Torres.

Ayer fué auxiliado en la casa de socorro de la calle de Fuenarral un individuo que había sido atropellado por una carreta en la carretera de Aragón, causando varias lesiones de consideración.

El celador de policía urbana, núm. 344, depositó ayer en la tenencia de alcalde del distrito del Hospital, un pagaré de 20000 rs. que se encontró, con una carta en la calle Mayor, a la orden de D. R. P. y endosado a D. R. de la P.

Ocho ó nueve fueron los presidiarios de alta condena que trataron de fugarse del presidio de Cartagena por un escusado, asunto de que hoy habla un periódico de la mañana. La resistencia que hicieron a los cabos de vara y celadores, a uno de los cuales hirieron mortalmente de una cuchillada en el pecho, hizo indispensable emplear toda la energía posible. Ni las intimaciones del mayor del presidio a quien dieron un golpe en un brazo ni las del comandante lograron calmarlos. Habíanse unido algunos otros presidiarios y se refugiaron en una cueva sin querer rendirse, antes bien acometiendo a cuantos se acercaban a la puerta. La guardia hizo fuego y mató a dos hiriendo a otros de los cuales han fallecido tres. A poco rato estaban rendidos todos y restablecida la calma. Los demás presidiarios permanecieron sin mezclarse en el asunto.

Se ha concedido real licencia a la señorita doña Petra Solís, hija de los marqueses de Rianzuela, para contraer matrimonio con D. José Garcés, hijo del barón de Andilla.

Ayer fué detenido por el celador de policía urbana núm. 384, en la Carrera de San Gerónimo, un individuo llamado Eladio Antolin Pelaez, que estaba implorando la caridad pública a la puerta del Casino, con tanta humildad que insultaba a las personas que le daban monedas de dos cuartos de limosna.

Se ha concedido licencia a D. José María Cayero, hijo de los marqueses de Sobradiel, para que pueda contraer matrimonio con doña Josefa Dominica Licher y Oliván.

Con el arreglo provisional de tribunales que se prepara y unificación de fueros, quedarán suprimidos los juzgados especiales de Hacienda. Respecto al cuerpo militar se conserva la forma especial

que hoy le pertenece en cuanto respecta a la parte criminal.

La Galería biográfica europea que se publica en Francia acaba de dar a luz las biografías del ministro del Interior en Francia, Sr. Pinard, y la de D. José Barzanallana. Ahora anuncia la del señor marqués de Orovio.

El individuo que ayer tarde pedía auxilio desde el fondo del pozo de la casa número 3 de la calle del Espino, donde anteañoche estuvo espuesta a ser ahogada una mujer, por su esposo, fué extrahido en presencia del juzgado de la Inletusa y como se suponía, era efectivamente Joaquín Alvarez, el tachuclero, que después de haber atentado contra la vida de su esposa se arrojó al pozo. El infeliz estaba en muy mal estado cuando pudo salvarse de una muerte cierta, e inmediatamente fué conducido al hospital General, donde se le administró la Extrema-Unión.

Mañana a la una se hallan expuestos en el colegio de Sordo-mudos, para que los vean algunas personas invitadas al efecto, diferentes objetos que se van a remitir a la exposición aragonesa.

La exposición que se está celebrando en el Havre parece que no tiene la importancia especial que se le atribuía por lo que hace a la marina, puesto que ha tomado el carácter de una exposición general donde toma asunto la industria en todos sus ramos. En cuanto a efectos de pesca hay poco, poco de los que hacen relación a la marina militar y algo mas de la mercante. La concurrencia es grande, pero los hoteles son muy caros. Hay bastantes diversiones y el espíritu especulador de los franceses sabe sacar partido de las circunstancias. Parece que se ha prorrogado su duración un mes mas, y por consiguiente permanecerá abierta hasta 31 de octubre.

En el mercado de granos de Madrid se ha vendido hoy el trigo al precio medio de 7'404 ascudos.

Trigo de Castilla, de 7'200 a 8'200; de la Mancha, de 5'600 a 8'200; de la Sagra, de 7'000 a 7'800; de la Campiña, de 7'000 a 8'200.

Trigo extranjero, a 6'600. Las fanegas de trigo vendidas fueron 1971.

La cebada de 3'600 a 4'000. Hoy han entrado por las puertas 7334 arrobas de trigo, 5996 de harina, 9163 de carbon, 128 vacas y 610 carneros.

El lunes empezará a trasladarse la junta de clases pasivas a la dirección de la Deuda, calle de la Salud, donde quedarán definitivamente instaladas las oficinas desde 1.º de setiembre.

El capitán Albini ha descubierto un mecanismo especial que aplicado a la aguja de bitácora de los buques constituye un instrumento que responde a las exigencias y seguridad de los viajes marítimos en parajes desconocidos, noches oscuras y tempestuosas. La *Gaceta* de Turin dá amplios detalles acerca de dicho mecanismo.

El ministro del Interior del imperio francés ha remitido a los prefectos una circular para que informen oficialmente a los consejos departamentales de que se suspenden hasta el año próximo las elecciones generales.

Escriben de Morella que se han celebrado las fiestas anuales de aquella población con gran lucimiento y concurrencia.

El 1.º del corriente llegó al puerto de Alejandría el dique flotante construido por cuenta del gobierno egipcio, por la compañía de Forges, el chantiers del Mediterráneo, establecida en Tolon. El dique fué remolcado hasta el punto de su destino por los vapores de las mensajerías imperiales *América* e *Indus*. La marina en general cuenta ya con este nuevo recurso que puede serle de grande utilidad, y mucho mas digno de tenerse en cuenta el aumento de navegación en aquellos mares por su proximidad al istmo de Suez.

REVISTA MUSICAL.

VIENA 18 de agosto de 1868.

Queridos amigos: Me encargaré de que os escribiera algo relativo a mi viaje; pero yo no he tenido hasta hoy tiempo de hacerlo, porque como las cosas que hay que ver son tantas, y el tiempo ha sido generalmente muy cauroso, el corto espacio que me queda libre de afreito tengo que dedicarlo al descanso de mi pobre cuerpo.

A estas horas llevo hecha estancia en Paris, Colonia, Francfort sobre el Mein, Leipzig, Berlin, Dresde, Praga y Viena, donde me encuentro hace siete dias; y ya mirando los preciosos y bien cultivados campos, ya considerando lo monumental y artístico de las ciudades, o ya, en fin, considerando el orden que reina por do quiera en todos los países alemanes, no puedo menos de *borrar* recordando el triste estado en que se encuentra nuestra pobre España; y suelo decir frecuentemente a los señores alemanes con quienes trato: ¿por qué no tienen Vds. la bondad de ir a conquistarnos? La Prusia en particular se halla en un alto grado de civilización, que asombra y no puede suceder otra cosa en un país donde todos sus habitantes, desde el

mas rico al mas pobre, saben leer, escribir, contar y conocen la geografía, y sobre todo saben pensar lo que les conviene; así, yo creo que el éxito de la última guerra contra el Austria lo han debido, no al fusil de aguja, sino a que el soldado prusiano llevaba en su mochila un plano geográfico del teatro de la guerra, en cuyo plano estaban marcados todos los accidentes principales del terreno en que iba a maniobrar; al paso que los austriacos solo llevaban su valor personal y la obediencia a sus jefes, no tan instruidos como los prusianos. De modo que el fusil de aguja habrá servido sin duda para matar mas gente en menos tiempo; pero los movimientos rápidos e inesperados con que sorprendieron y vencieron a los austriacos, no han sido hijos sino de la seguridad con que todo soldado prusiano conocía el terreno y las maneras de maniobrar en él. Pero dejémoslos de guerras, ya que tal vez pronto tendrá que hablar LA CORRESPONDENCIA de la que se prepara entre Francia y Prusia, y que los prusianos *parece* que no quieren, pero a la que se hallan tan bien preparados, que mucho dudo tengan los franceses el éxito con que sueñan.

Respecto a música, estoy como el raton de la fábula: «De pernil, en pernil, de queso en queso.»

En Berlin me han obsequiado mucho; el gran director de las bandas prusianas, el célebre *Wieprecht* (1010), que es, como si digéramos, el ministro de la música militar de su país; y también el director de una de las mejores bandas de la Guardia Real, el Sr. *Meinber*, compositor y director muy distinguido: el primero de estos maestros organizó un concierto para obsequiarme, y me ha facilitado cuantos datos y cuanta música yo podía desear; el segundo me ha obsequiado igualmente, llevándose de los ensayos y funciones de sus coros militares, sagrados y profanos; y digo sagrados, porque en Berlin hay una iglesia exclusivamente destinada a los militares, en la cual estos cantan todo lo necesario al culto; y esto lo hacen por lo regular a voces solas, pero con una perfección extraordinaria, que no debería sorprenderme, sin embargo, sabiendo como sé que en Prusia todo el mundo aprende la música desde la edad de los primeros estudios.

Ahora me viene a la memoria lo que decía D. Simplicio en *La pata de cabra* «¿Todo al revés, como en la luna!»

Mucho papel necesitaria para dar cuenta no más que de mis apuntes relativos a Berlin; pero me abstengo de hacerle para cuando vuelva a la tierra de los garbanzos y los pronunciamientos, que será pronto.

Si de los prusianos he recibido obsequios, mayores, si cabe, los estoy recibiendo de los austriacos. Los señores jefes de la cancillería militar me llevaron al cuartel del regimiento de Wurtemberg, cuya banda es la que ganó el primer premio en el certamen parisiense; en dicho cuartel, y en su salón destinado a la música, estaban esperándome el músico mayor Zimmermann con toda su falange condecorada en Paris, y me rogaron que eligiera las piezas que yo quería ejecutar: viéndome rogado con tanta tan de mi gusto, quise desquitarme de no haber ido a Paris el año pasado, y elegí por lo tanto las mismas piezas con que los wurtembergueses ganaron el premio, es decir, las oberturas de *Oberon* y de *Guillermo Tell*. ¡Oh asombro! Pero de esto no quiero hablar, porque cuanto dijera sería pálido para ponderar el efecto que ambas piezas me produjeron. Os tengo lástima, queridos amigos, porque no habeis estado conmigo en esta ocasión.

Además de lo expresado, tambien goce de otros muchos conciertos de todo género, entre los que merecen particular mención uno de los últimos a que he asistido, en el que Strauss con su orquesta y sus walses y polkas me hacía saltar del asiento; y eso que los actuales Strauss están muy lejos de tener el genio y el talento de su malogrado padre, por mas que tratan de imitarle.

Resultado de esto lo que sucede en España con los cómicos graciosos que siguen las huellas de Guzman, imitándole en los gestos que aquel hacía; pero como no pueden copiar su talento, resultan caricaturas mas bien que imitaciones. Está el efecto que me han producido los hijos de Strauss, lo cual no quiere decir sin embargo que carezcan de talento ni de gracia bastantes para que en Madrid no hicieran bailar por fuerza.

Como la estación de verano es en estos países como en todos los de Europa, la estación muerta, no he podido oír los grandes conciertos en que podría jugar de los adelantos de las orquestas de cuerda; sin embargo, por lo que he llegado a oír calculo que en general aquí están muy adelantados en tocar los instrumentos de metal, pero los de cuerda y de madera no suenan tan bien como sería de desear. Sobre todo, lo que mas se advierte es la visible decadencia en materias de composición y dirección; y no hablo de Wagner, porque como su música es del *porvenir*, dejo para mis sustarinetos (que la entenderán bien y gustarán de ella) el trabajo de hablar del asunto.

Ahora no os digo mas, porque hoy mismo salgo para Munich, y estoy de prisa, como de costumbre. No sé si sacare alguna sustancia de estos desahogados reinglones, porque los he ido escribiendo de cualquier manera: hasta decir que empecé a escribirlos el 18 y los concluyé hoy 23 de agosto vuestro amigo afectísimo

BARBIERI.

CAUSA CELEBRE.

EL MANUSCRITO ROJO.

MEMORIAS DE POULMAN.

(Continuación.)

Esperó el Rizado que se estableciera la tranquilidad y con la gravedad de un actor en escena entonó la segunda copla. Como yo, gana la pieza (1) Y podras picotear cañones (2) Y fumar incensantemente, danczarte el fino rigodon. No temas el prado que arrostra (3) Pues de la rienda no temo En una sala con quilla (4) Como valiente hazte ladron. Y la sala entera que esperaba impaciente los dos últimos versos ahulló como un solo hombre. —En una sala con quilla como valiente hazte ladron. En ese momento el viejecito de la Morgue cantó con voz agudientosa: Te jactas de ser ratero Pero ¿o sabes, pues, pay! Que al prado (5) acabará tu historia Y que allí cesan las palas (7) Ven conmigo y tiembala del tambor (7) Y hazte chistoso.

- (1) El dinero. (2) Beber vino. (3) Presidio. (4) En una casa de correccion entra como valiente. (5) Presidio. (6) Fanfarroneadas. (7) El tribunal.

Pero el Rizado contestó al instante: Vagando de barrera en barrera. Hoy rupp (1) y mañana parric (2) Hay mas hermosa carrera para un poco (3) (S. e. (3) El Chistoso, representado por el viejo, se confesó vencido, pero participó de los temores que le inspiraba la policía. Y añadió: Del curioso, (4) temo la charla. Adios, pegre, (3) adios la dicha. El Rizado dijo con doble energia: Vete y créeme, balancea tu palo y hazte ladron. Al finalizar esta innoble cancion, no guardando el coro ya ninguna medida, repitió con un tono para hacer desplumar la sala: Vé, y créeme, balancea tu palo, y hazte ladron. —Hola, el Rizado,— exclamó Pepin, cuando pudo hacerse oír,—acércate un poco por acá. Augusto Pepin presenta el héroe de la reunion como un ladron de profesion de los mas desalmados, añadiendo que acababa de tirar (6) diez y seis años en los presidios de Tolon y Brest, lo que le valió en seguida el respeto y consideracion del Rizado. Como puede uno imaginarse, rodó la conversacion sobre el robo y ladrones. Pepin y el Rizado, cuyo apelido era Moisseron, tenia la especialidad sobre el

- (1) Rico. (2) Sin un cuarto. (3) Decidido ratero. (4) Juez. (5) Ratero. (6) Cumplir.

robo del plomo. Propusieron de asociarme a sus expediciones, lo que acepté muy gustoso, pues los diez francos de la alcaldia del undécimo distrito, estaban ya agotados y no sabia en donde proporcionar otro dinero. —Conozco una casa en Montourge,— dijo Pepin,—en donde hay montones de plomo. No seremos demasiado tres para llevárnoslo? Si quereis daremos el golpe de mano. Una vez que fué bien convenido el negocio, nos separamos, y al dia siguiente a las diez de la noche estábamos los tres en Montourge. Caía una lluvia muy menuda, la que contribuía a hacer la noche bastante oscura y un tiempo oportuno para efectuar un robo de esa clase. Tratábase de subir a una azotea bastante alta, y solamente entonces nos apercebimos que era indispensable una escalera. Nunca piensa uno en todo. A algunos pasos de allí habia una casa en construccion: nos dirigimos allá, pensando quizá que encontraríamos lo que nos faltaba. Cuando estábamos buscando se oyeron gritos de ladrones! ladrones! y mis valientes compañeros tomaron las de Villadiego a piernas sueltas. Ellos estaban fuera, mientras que yo estaba dentro del edificio. Por mas que les gritaba que no se escapasen, ni siquiera me escucharon. Viéndome abandonado de ese modo, me armé con toda mi sangre fria y salí con paso tranquilo y mesurado, como si no tuviese nada que reconvenirme. Apenas he salvado el umbral de la

puerta, cuando dos hombres, estorbando el paso, me pusieron dos pistolas a la garganta, y exclamaron: —Ya tenemos uno! XXVIII. La letra F. Me vi perdido. Sin embargo, no me desconcerté, y con semblante bonachon les dije: —¿Podria yo saber de qué se trata, señores? —Yaya una pregunta! Es muy sencillo,—contestó uno de ellos,—sols un ladron y os arrestamos. —Caballero, hablais con ligereza; soy un honrado obrero, y si quereis cedermé una de vuestras pistolas, os probaré al instante que soy capaz de bstrirme en desafio con vos. Este aplomo y el tono apacible con que me espresé, habian producido excelente efecto, y tal vez iba a salir de ese mal paso si justamente no hubiesen sobrevenido en aquel momento los gendarmes. Puestos estos al corriente de lo que acababa de pasar, se apoderaron de mi persona, y a pesar de mis reiteradas protestas, me llevaron a la orilla de la Barrera del Maine, en donde me quedé hasta la mañana siguiente. Desde allí me condujeron a casa del comisario de policía, el cual me hizo el primer interrogatorio. Le dije que me llamaba Victor Durand, y a esto falso nombre añadí otra falsa seña. Una vez redactado el proceso verbal, me enviaron al depósito de la prefectura;

dos dias despues fui trasladado a la cárcel de la Force (Fuerza), siempre a ese maldivo patio de los asesinos. Era ya la cuarta vez que me encerraban en ella. Allí tuve la satisfaccion de encontrar bravos y excelentes compañeros de presidio, los que se apresuraron a dar a conocer mi verdadero nombre. Estos son pequeños favores que nunca faltan que hacer entre ellos. Me trataron con injusticia; pero como en definitiva nada habia robado, y ningun testimonio podia establecer una culpable intencion, fui declarado inocente de cualquiera tentativa de robo, pero condenado por infraccion de bando a un mes de prision. Durante ese mes no dejé de atormentarme la idea de que mi pobre perro seria quizá perdido. La misma noche de mi arresto habia escrito a mi casero rogándole que lo cuidara, prometiéndole que le quedaria agradecido; pero no quedaba yo tranquilo por el cumplimiento de mi petición; y con el corazon acogojado, me figuraba ver al pobre animal muriendo de hambre encerrado en el cuarto donde lo habia dejado, o bien corriendo desalentado por Paris esperando encontrar a su amo. Así es que mi gozo fué estremado cuando saliendo de la cárcel encontré a Brest en la portería de mi casa. Así que me vi pegó brincos y saltó hacia mí con impetu tal que poco faltó para derribarme, haciendo resonar por largo rato sus ahullidos de alegría, acariciándome, lamiéndome las manos y prodigándome todas las manifestaciones de afecto. (Se continuará.)

BOLSA DE MADRID DEL DIA 29. FONDOS PUBLICOS. Table with columns for bond types and prices.

NUEVA INFANTIL (Carretas 14). — (Por actores). — A las 8 1/2. — Los infantiles. — AZUCENA MADRILEÑA. — Sociedad de baile. — Carrera de San Francisco, 6. — Gran baile de cuatro de la tarde a nueve de la noche. ELISBO MADRILEÑO. — Gran baile de cuatro de la tarde a nueve de la noche. JARDIN DE LA PERLA. — (Calle de San Pedro). — Gran baile de cuatro a diez.

HUE-PEDES. — SE ADMITEN DESDE siete reales con dos comidas. Tiene balcones a la calle. Hortaleza, 6, tercer. COK DEL GAS Y ASTILLAS, 13 REALES. — Ofes juitatal. Tahona de las Descalzas, 6. PRESTAMOS BARATOS SOBRE ALHajas y papel del Estado. Preciados, núm. 13.

POR CUATRO REALES DIARIOS SE cede, calle del Prado, núm. 8, piso cuarto, una sala y alcoba elegantes. VENTA DE SACOS. Sigue la venta de los mismos a 1 1/2 y 2 1/2 rs. los de azúcar, llevándolos por docenas. Los sacos de cacao a precios convencionales. Fábrica de D. Matías Lopez, Palma Alta, 32. SE COMPRAN POLIZAS DE SEGURO; obligaciones de la Peninsular y papel del Banco de Economías. Se descuentan cupones de la deuda y cartas de pago de la caja general de Depósitos. Principio, 16, segundo derecha. TODAS LAS PERSONAS QUE TENGan inflamaciones en la boca, pueden pasar a buscar un oclimiento que da gratis doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara, Mayor 22 y 24.

A TODOS LOS QUE SE BANEN O SE HAYAN BAÑADO. Primer descubrimiento del globo para los cabellos, de los conocidos en los 3872 años que tiene de existencia el mundo histórico, y recomendado por mas de 200 periódicos de todos los matices. Lee lo que decía La Política en 15 de junio último. A LOS BAÑISTAS. — Si para toda clase de personas es utilísimo el ACEITE DE BELLOTAS, que ya en otras ocasiones hemos recomendado, como inocente cosmético y eficaz medicamento del cabello y de muchas enfermedades de la cabeza, para saber quizá tiene una aplicación tan directa y recomend. bla como para los bañistas, sabido es en efecto, que la humedad que constantemente conservan en la cabeza los que hacen uso de los baños, perjudica muchísimo al cabello, y nadie ignora tampoco la acción destructora que en él ejercen los cloruros, potasas, sulfuros, carbonatos y otras sales en que abundan las aguas minerales y marítimas. Ahora bien: el ACEITE DE BELLOTAS inventado por el Sr. D. sea y Moreno, neutraliza todos estos efectos, suavizando el pelo, dándole consistencia, manteniéndole fresco, lustroso, flexible y vieniéndole a ser un auxiliar ó mas bien un correctivo de los inconvenientes que lleva consigo la hidropatía. Por esta razon encargamos a todos los bañistas que no olviden en su accesor de viaje un frasco siquiera de aquel precioso líquido. Se vende a 6, 12 y 18 rs. frasco, en casa del autor, calle de Jardines, 5, Madrid; en el Moscovita, Pasaje Jofroy, Paris; en la Habana, Matas, Obispo 81; en Manila, Pan y compañía, y en 300 depósitos mas de todos los países.

DIARIO DE MADRID. SANTO DEL DIA 30. — Santa Rosa de Lima, virgen. CULTOS. — Se gana el jubileo de cuarenta Horas en la iglesia de San Cayetano, donde es el segundo dia del devoto triduo al glorioso San Ramon Nonnato; a las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Basilio Sanchez Grande. — En la iglesia de religiosas Agustinas de Santa Isabel se celebrará a la Virgen de la Consolacion con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará D. Geróni no Serrano. — En la iglesia de San Francisco se celebrará la fiesta principal a Nuestra Señora del Olvido, predicando en la misa mayor D. Juan Fernandez y por la tarde se cantarán completas terminando con la reserva y procesion con la Sagrada imagen de la Santísima Virgen. — Finaliza la novena de la Virgen de la Consolacion y Correa en Santo Tomás, predicará en la misa mayor don Raimundo Carrillo, y por la tarde de despedida D. Patricio Páramo. — Continúan las novenas por la tarde de Nra. Señora de Guadalupe en San Millán, y de Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastian; en la primera predicará D. Salvador Abad y en la segunda el P. José Joaquín Montalban. — En las parroquias habrá misa mayor y por la tarde predicará en las Servitas D. Ciriaco Cruz, y por la noche en el Oratorio del Olivar D. Felix Lopez Soldado. — Visita de la corte de María. — Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carbones, la de las Angustias en las Escuelas Pias de San Fernando.

ANUNCIOS. LICENCIADO DEL EJERCITO. CASA Llo y sin familia, solicita un portero. Tiene personas que le abonan. Horno de a Matá, 14, pral. interior, informarán. BARATO: PANTALONES DE PATEN. Dur en corte 26, 32 y 36 rs. Raina, para gabanes a 24, 26 y 40 rs. vara. Humilladero, 18, segundo izquierda. LA ENTRADA DE LA CORREDERA A baja de San Pablo se cede un gabinete con su alcoba estucada. No es casa de huéspedes. En la lonja de ultramarinos núm. 2 de dicha calle darán razon. COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DE LOS Remedios, de primera y segunda enseñanza, incorpora lo preparatorio para todas las carreras y clases de adorno, a cargo de distinguidos y experimentados profesores. Hállase abierta la matrícula para internos, matriculados, permanentes y externos. Calle de la Visitación, 8. DATAS BLANCAS A CINCO REALES Y medio arroba. Tocino a 93 cts. Baco, fresco a 14. Azúcar blanca a 2 rs. Rubio, 39, tienda. AMBASSADE DE FRANCE EN ESPAGNE. — L'ambassadeur de France a l'honneur d'informez les français, qui veulent s'établir en Espagne, qu'aux termes de l'article 3 de la Convention Consulaire du 7 janvier 1832, ils doivent être pourvus d'un certificat d'immatri-culation pour pouvoir résider dans ce pays. L'ambassadeur engage donc ceux de ses nationaux, qui ne seraient pas immatriculés, a remplir cette formalité dans le plus bref délai possible. Madrid, 26 aout 1838. GABINETE Y ALCABA, BALCONES A la calle del Cármen. Preciados, 9, portera. COLEGIO DE NIÑOS por D. JOSÉ MARÍA PONTES. Primera enseñanza y primer período de la segunda. Se admiten medio-pensionistas y externos. El curso comienza el 1.º de setiembre. Valverde, 2, principal. HALLAZGO. — LA PERSONA QUE EL dia 3 del actual, hubiese perdido cierta cantidad de dinero, puede pasar de cuatro a siete de la tarde a la costanilla de los Angeles, 8, donde se lo devolverá tan pronto como justifique ser el dueño; bien entendiéndose que si no, dentro del plazo de diez dias se entregará a un establecimiento de beneficencia. SE VENDE UN CARRI. OCON TOLDO Ndo con todos los arreos, y una yegua de cinco años. Calle de Pelayo, núm. 78, taberna, darán razon. AL CONTADO Y A LOS MAS ALTOS A precios se compran acciones y residuos del Crédito comercial, Banco de Economías, pólizas de La Tutela, Nacional, Perceñido de las familias y otras sociedades que convengan. Calle del Cármen, 9 y 11, principal, de ocho a doce y de cuatro a seis. ZURCIDOS. — IN CONOCERSE Y PASADO de bordados de oro por D. C. D., calle de las Infantas, 13, ba.º. UN JOVEN DE 32 AÑOS, SOLTERO, práctico en ebanistería, talla, carpintería, etc., desea col. curso como operario ó encargado en taller, fábrica ó casa particular, ó bien en oficinas y administración, pues posee buena letra y cuentas. Tiene quince la garantía. Calle de los Estudios, 2, fotografía. ESCOLASTICA I. — INFANTAS, 13, bajo. — Repaso de segunda enseñanza, preparación de carreras especiales y facultades. Clases de gimnasia, esgrima, baile, idiomas, dibujo, música y declamación. Se admiten internos hasta el 15 de setiembre.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON EDUARDO CABALLERO y Martí (Q. E. P. D.) El oficio y todas las misas rezadas que se celebren el dia 31 del corriente en las iglesias de San Andrés, Inclusa y Peregrinos de la ciudad de Segovia, residencia de la viuda, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicho señor, que falleció en Barcelona. UNA SEÑORA SOLA DESEA ENCON- trar otra con quien vivir en compañía. Habita en una casa decente y en punto céntrico. Darán razon calle de Colmeneros, 4, portera. MR. LEON. CALLISTA DE LA REAL CAMARA. EN DOS MINUTOS SIN CORTAR! Extracción de CALLOS, OJOS DE PERDIZ, UÑEROS, UNAS defectuosas, por un iquias é inveteradas que sean, etc. Calle Mayor, 13, 2.º SE VENDEN VARIOS OBJETOS DE Orlentia y se enseña el arte. Darán razon calle de Carretas núm. 22, cuarto segund. SORDERAS, PARALISIS, DOLORES Dremáticos y nerviosos, curados por medio del galvanismo. Horas de seis a ocho. Rubio, 18. COLEGIO ESPAÑOL, CLAVEL 1, MADRID, por el doctor G. Sanz. Comprende la 1.ª enseñanza, los seis años de la 2.ª, estudios para carreras especiales y clases de adorno. Los precios de la pension son muy módicos. Los prospectos se dan gratis en la portería del colegio y se remiten a provincias. EL PROFESOR D. FACUNDO BIENES y Giron, presbitero licenciado, tiene a su cargo el primer período de latinidad y humanidades de la segunda enseñanza, en el colegio de la calle de Santiago. POR CESACION DE COMERCIO SE malvenden varios géneros de hilo y algodón, como también muebles y alguna ropa usada. — Puerta Cerrada, núm. 3, tercero derecha. Horas: de nueve a una y de cuatro a siete. EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN D. D. Joaquín Dalman, sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venereo, etc. Recibe de doce a cuatro, en la calle de la Grada, número 24, cuarto principal. SEIS REFRATOS, 24 Rs. — TARIETAS Americanas, reproducciones, etc. Visitación, 1, esquina a la del Príncipe.

DINERO. Se dá en el acto y mas que en alguna otra parte, sobre las papeletas del Monte de Piedad; se compran las mismas aunque estén vencidas. Casa antigua y reservada, calle de los Negros, núm. 20, entresuelo de la izquierda, esquina a la calle del Cármen. EL ABOGADO MR. BERTHEMY, EN- lense francés, italiano, matemáticas, geografía, etc., etc., Jardines, 8, segundo. EN EL COLEGIO DE SAN JOSÉ DE primera clase, agregado al Instituto de San Isidro de esta corte, estará abierta la matrícula desde el 1.º al 15 de setiembre. Se admiten alumnos internos, con tal que no pasen de 14 años. Los reglamentos se facilitan gratis en la portería. Olivar, 6, bajo y principal. No se admiten facultativos de segunda clase. 30 RS. ARROBA Y 12 CUARTOS BOT- allas, tinto seco. En el almacén de vinos de Carifena de D. J. Ribó, calle de San Miguel, núm. 15. Los hay añejos a 40, 50 y 60 rs. arroba. FONDA DEL COMERCIO, ALCALA, núm. 1 Hospedaje con esmerado servicio, de 20 a 30 rs. Cubiertos desde 6 rs. ELIXIR ODONTALGICO Y POLVOS DENTIFRICOS DEL SEÑOR DUENAS. Se venden en la farmacia de Ortega, Leon, 13, y en casa del autor, Carretas, 7, Madrid. LA COMERCIAL. BARQUILLO. Descuenta papel Caja de depósitos, Banco de Economías, Compañías de seguros de vida. Crédito comercial; y facilita dinero a las clases activas y pasivas. BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES. En la farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, se siguen expediendo como el año anterior las algas de mar y los paquetes de sales marinas perfectamente preparadas, con las que se consigue un resultado completo. Precios 6, 8 y 10 rs. PASTILLAS DE TORALES. — ON EL uso de estas pastillas desaparecen las ronqueras y constipados, toses rebeldes, por invet radas que sean; destierran toda irritación de garganta y de los bronquios, y suavizan admirablemente la voz. Hortaleza, núm. 9, botica; Valladolid, doctor Romo; Zaragoza, Enarcegar; San Sebastian, Diez Benito.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE. DIRECCION DE LA ESPLOTACION. ANUNCIO. Necesitando acopiar esta compañía para el próximo año 1839. De 30 a 35000 traviesas en la línea de Alicante. De 35 a 40000 id. id. de Zaragoza. De 20 a 25000 id. id. de Cartagena. De 15 a 20000 id. id. de Ciudad-Real. De 20 a 25000 id. id. de Córdoba. se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones respecto de cada una de las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas en pliego cerrado antes del 25 de setiembre próximo a la direccion de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estación de Atocha. El pliego de condiciones correspondiente se hallará de manifiesto en las oficinas de los señores jefes de seccion residentes en Arcos; Alcázar, Albatete, Almansa, Manzanares, Murcia y Córdoba; en la de los guarda-almacenes de Alicante y Hellín, en las estaciones de Sigüenza, Calatayud, Zaragoza, La Boda, Ciudad-Real, Mengibar y Anjuijar y en Madrid en la oficina del señor ingeniero de la direccion de almacenes. Los proponentes podrán indicar las estaciones de las espresadas líneas en que mas les convenga hacer entrega de las traviesas que propongan. Toda proposicion presentada despues de la fecha que arriba se indica será desechada así como tambien la que no viniere redactada con arreglo al modelo adjunto. La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó parte de los acopios que se ofrecen y tambien el de rehazar todas si no conceptuase ninguna admisible. Madrid, 23 de agosto de 1838. — El director de la explotacion, E. Le Masson. MODELO DE PROPOSICION: D..... vecino ó residente en..... enterado del anuncio publicado en (tal periódico) del pliego de condiciones vigente para el suministro de las traviesas que necesita esta compañía durante el próximo año de 1839, se comprometo a entregar a la misma en los meses (de tal a tal), desde tantas traviesas como mínimo a tantas como máximo), de (aquí la clase de madera) al precio de (tal cantidad) por cada una puestas en la estación de (aquí la estación) aceptando en todos sus términos lo estipulado en dicho pliego de condiciones. (Fecha y firma.) LA MAQUINARIA AGRÍCOLA DE JOSÉ DEL RIO Y HESLES. Calle de Tragineros núm. 32, (frente al Botánico), Madrid. GRAN SURTIDO DE ARADOS DE TODAS CLASES. Howard D. una rueda..... 235 Ransoms y Sins, una rueda..... 266 id. D. D. dos id..... 430 id. dos ruedas..... 360 id. substuelo..... 550 id. vertedera giratoria..... 420 id. patatero aporador..... 460 id. id. para un caballo..... 200 id. S. Ch. dos ruedas..... 550 Jaep, vertedera giratoria..... 266 Gradas, prensas, pisadoras de uva, quebrantadores, norias, bombas, etc. etc. Se remiten a provincias catálogos ilustrados, gratis. COLEGIO DE SANTA ISABEL HISPANO-AMERICANO. BARQUILLO, 5, MADRID. Queda abierta la matrícula de todas las asignaturas necesarias para poder recibir el grado de bachiller en artes. Los alumnos de carreras especiales que necesiten asignaturas de física, historia natural, etc., deben ingresar antes del 15 de setiembre para poder seguir con el mayor número de compañeros posible el curso de los experimentos y explicaciones de los respectivos gabinetes. La correspondencia al director del colegio. IMPRENTA DE D. HILARION DE ZULOAGA. — EDITOR, EL MONJE.